

ABSTRAK

RINA, 2024. Efektivitas Program Penyaluran Pupuk Bersubsidi Melalui Kartu Tani Oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis.

Berdasarkan hasil pengamatan di awal yang dilakukan oleh peneliti, diketahui bahwa Efektivitas Program Penyaluran Pupuk Bersubsidi melalui Kartu Tani Oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis belum optimal. Terlihat dari indikator-indikator masalah seperti penyaluran pupuk bersubsidi yang tidak tepat waktu, jumlah pupuk subsidi tidak sesuai dalam pengajuan e-RDKK, dan lemahnya intensitas kegiatan sosialisasi. Berdasarkan latar belakang tersebut maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana efektivitas program penyaluran pupuk bersubsidi melalui kartu tani oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis?. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui efektivitas program penyaluran pupuk bersubsidi melalui kartu tani oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu kualitatif dengan jumlah informan sebanyak 8 orang. Studi kepustakaan serta studi lapangan sebagai teknik pengumpulan data, dan menganalisis data dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, verifikasi dan penegasan kesimpulan.

Hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa efektivitas program penyaluran pupuk bersubsidi melalui kartu tani oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis belum optimal, dari 7 indikator yang dijadikan alat ukur penelitian terdapat 4 indikator yang belum optimal. Hambatan-hambatan yang dihadapi oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis yaitu tidak sesuainya program dengan kondisi petani yang sudah tua menyebabkan kurangnya pemahaman mekanisme penebusan pupuk berbasis digitalisasi, kurangnya anggaran dari pemerintah pusat menyebabkan kurangnya pupuk yang dialokasikan, minimnya minat petani mengikuti kegiatan sosialisasi, kurangnya ketersediaan pupuk subsidi berdampak pada kualitas dan kuantitas hasil produksi menjadikan pendapatan petani tidak sepenuhnya dapat memenuhi kebutuhan dasar petani. Upaya yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis yakni, mekanisme penebusan pupuk subsidi hanya menggunakan KTP tetapi tetap menggunakan Sistem elektronik Rencana Definitif Kebutuhan Kelompok (e-RDKK), adanya peningkatan edukasi penggunaan pupuk yang efisien dan pemanfaatan pupuk organik, adanya upaya meningkatkan sosialisasi formal maupun nonformal oleh pemerintah desa dan BP3K sebagai lembaga penyuluh.

Kata kunci: Pemerintah Desa Cintajaya Kecamatan Lakbok Kabupaten Ciamis, Efektivitas, Program Penyaluran Pupuk Bersubsidi Melalui Kartu Tani.